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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 1. Sitzung des Ausschusses f. Feuerwehr u. Ordnung 
vom 21.11.2016 

Kleiner Sitzungssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Ernst-August Rothert  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Helmut Bei der Kellen  
Herr Ralf Bergander  
Frau Anette Marewitz  
Frau Silke Schäfer  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Rainer Höveler  
Frau Imke Märkl  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Michael Kruse  

Mitglied FDP 
Herr Jan Beinke  

Mitglieder Fraktion Die LINKE 
Herr Bernhard Rohe  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Karsten Pösse  
Herr Markus Wahlers  

Gäste 
Herr stv. Stadtbrandmeister Wilfried Menke  
Herr Stadtbrandmeister Amin Schnieder  

Verwaltung 
Herr Matthias Hintz  
Herr Christian Müller  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführerin 
Frau Melanie Schmitz  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Karl-Georg Görtemöller  
Herr Horst Sievert  
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Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Dr. Marius Thye  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Falk Muschiol  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 18:50 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Einwohnerfragestunde   

 4   Ernennung des stellvertretenden Ortsbrandmeisters 
der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bramsche, 
Ortsfeuerwehr Sögeln 

WP 16-21/0028  

 5   Neubau Feuerwehrgebäude Engter - Aktueller 
Planungsstand 

  

 6   Informationen   

 7   Anfragen und Anregungen   

 8   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
Vorsitzender Rothert eröffnet die Sitzung. Er begrüßt alle Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit sowie die ordnungsgemäße Ladung fest. Es fehlen entschuldigt RM Sievert und 
Bürgervertreter Muschiol. RM Görtemöller wird von RM Marewitz vertreten. RM Kruse vertritt RM 
Thye. 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
keine  
 
 
TOP  3 Einwohnerfragestunde  
 
keine  
 
 
TOP  4 Ernennung des stellvertretenden Ortsbrandmeisters 

der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bramsche, 
Ortsfeuerwehr Sögeln 

WP 16-21/0028 
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 Vors. Rothert stellt die Vorlage WP 16-21/0028 zur Ernennung des stellvertretenden 
Ortsbrandmeisters der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bramsche, Ortsfeuerwehr Sögeln vor und 
bittet um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
 
TOP  5 Neubau Feuerwehrgebäude Engter - Aktueller 

Planungsstand 
 

 
Herr Müller, Fachbereich 4 Stadtentwicklung, Bau und Umwelt, berichtet über den derzeitigen 
Planungsstand des Neubaus des Feuerwehrgerätehauses der Ortsfeuerwehr Engter. 
Er stellt die Ansichten, die vorgesehene Beheizung und die geplante technische Ausstattung genauer 
dar. Bezüglich der Gesamtkosten kann er mitteilen, dass diese sich im Rahmen der bisher 
geschätzten Kosten bewegen. 
Auf Frage von Vorsitzenden Rothert kann Herr Müller berichten, dass auch der Fertigstellungstermin 
planmäßig sein werde, sodass mit dem Baubeginn im Frühjahr 2017 und einer Fertigstellung Ende 
2017 zu rechnen sei. Die ersten Ausschreibungen werden zurzeit vorbereitet und im Dezember auf 
den Weg gebracht. 
Bürgervertreter Wahlers sorgt sich um einen weißen Anstrich. Er gibt zu bedenken, dass bei einem 
hellen Anstrich ein erneuter Anstrich eher notwendig wäre als bei einem dunkleren Grauton. 
RM Bei der Kellen erkundigt sich nach dem Schließverfahren. Herr Müller erläutert, dass das 
Gebäude mit einer Alarmschaltung und einer Schließschaltung mit entsprechendem Chip-System 
ausgestattet werde. 
 
 
TOP  6 Informationen  
 
Herr Hintz, FB 2 – Bürgerservice und Ordnungswesen, berichtet, dass die Auftragsvergabe für das 
HLF-10 (Hilfe-Leistung-Löschfahrzeug) für die Ortsfeuerwehr Engter erteilt wurde. Das von der Firma 
MAN hergestellte und von der Firma Schlingmann in Dissen mit Informations- und 
Kommunikationstechnik aufgebaute Fahrzeug wird Ende Mai 2018 ausgeliefert. 
 
In der 3. Kalenderwoche des Jahres 2017 wird das für die Ortsfeuerwehr Epe bestellte Schlauchboot 
geliefert werden. 
 
Bezüglich der Anschaffung eines Dienstfahrzeuges für den hauptamtlichen Gerätewart Herrn Jörg 
Reinhardt, bittet Herr Hintz den Ausschuss um Zustimmung für den Kauf eines Fahrzeuges mit einem 
Kaufpreis in Höhe von ca. 18.000 EUR. Ein entsprechender Beschluss kann zur Zeit aufgrund eines 
fehlenden Angebotes noch nicht erwirkt werden. Sofern der Ausschuss zustimmt, kann nach 
entsprechender Beratung und Entscheidung im Verwaltungsausschuss ein Kauf erfolgen. Die 
Finanzierung des Fahrzeuges erfolgt ebenso aus dem bestehenden Fahrzeugbudget wie das 
Schlauchboot für die Ortsfeuerwehr Epe. Da das derzeitige Fahrzeugkonzept abgearbeitet ist, wird 
die Fortschreibung des Konzeptes voraussichtlich zu den Haushaltsplanberatungen präsentiert 
werden können. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
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Herr Hintz berichtet, dass Herr Amin Schnieder als Stadtbrandmeister für weitere sechs Jahre 
ernannt wurde. Die Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehren Sögeln und Achmer wurden vorerst 
kommissarisch ernannt, da die Voraussetzungen für die Ernennungen aufgrund fehlender Lehrgänge 
derzeit noch nicht vorliegen. 
 
Bezüglich der in Bramsche erfolgten Kampfmittelbeseitigungen im Lauf des Jahres 2016 berichtet 
Herr Hintz von sechs Fällen. Diese seien z.T. unbemerkt für die Bramscher Bevölkerung erfolgt, da die 
Funde im ländlichen Bereich lagen. 
 
 
TOP  7 Anfragen und Anregungen  
 
RM Bei der Kellen fragt, ob durch den Bau des Windparks vermehrt Kampfmittel gefunden wurden, 
die solche Einsätze erforderlich machen. 
Herr Hintz antwortet darauf, dass das Land Niedersachsen vermehrt den Fokus auf die Suche von 
Kampfmitteln legt. Auch die Aussagen von Zeitzeugen und angeordnete Sondierungen aufgrund von 
Baumaßnahmen lassen die Zahl solcher Einsätze ansteigen. Lediglich einer dieser Einsätze kam im 
Rahmen einer gezielten Sondierung aufgrund des Baus des Windparks in Kalkriese zustande. 
 
RM Bei der Kellen fragt, aufgrund eines aktuellen Unfalls bei dem infolge eines Stromüberschlages 
ein Mitarbeiter bei Reparaturarbeiten in einer Windkraftanlage verletzt wurde, wie die Feuerwehr 
der Stadt Bramsche bei solchen Unfällen aufgestellt sei.  
Hierzu nimmt Stadtbrandmeister Schnieder Stellung. Er erläutert, dass bei Unfällen oder Bränden 
einer Windkraftanlage, der Schwerpunkt in der Personenrettung liegt. Auch die Betreiber wissen, 
dass Feuer in derartigen Höhen von den Feuerwehren nicht bekämpft werden können. 
 
 
TOP  8 Einwohnerfragestunde  
 
keine  
 
 
 
 
Pahlmann Ernst-August Rothert Melanie Schmitz 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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